



Heureux événement chez les zèbres

FINES
RAYURES
DANS LA
SAVANE

Les naissances se succèdent au ZOO d'Anvers
et Planckendael. Nous en sommes chaque fois émus. Vous aussi ?

ZÈBRE : Zèbre des montagnes de Hartmann
ORDRE : périssodactyles. Comme les chevaux, poneys, ânes, tapirs et rhinocéros, ils ont trois doigts. Le médian s'est développé jusqu'au sabot et les autres ont quasi disparu.
HABITAT : sud-ouest de l'Angola et ouest de la Namibie
PÉRIODE DE GESTATION : 12 mois
NOMBRE DE BÉBÉS : 1
POIDS À LA NAISSANCE : 25 kg contre 276 à 298 kg
TAILLE : adultes jusqu'à 145 cm
MATURITÉ SEXUELLE : après 2 ans
PÉRIODE DE SEVRAGE : 10 mois
ÂGE : 25 ans, jusqu'à 33 ans en captivité
STATUT : vulnérable à cause de l'agriculture, manque d'accès à l'eau, peau convoitée. On recense encore 9.000 individus dans la nature mais peu de naissances dans les zoos.

DEUX POUR LE PRIX D'UN

Le troupeau de zèbres de la Savane s'enrichit de deux poulains. Fin février, Luena a accouché bien au chaud, dans l'écurie du Temple égyptien, d'une jument baptisée Tutama, du nom d'un ancien zèbre dont les soigneurs ont gardé de beaux souvenirs. Fin mai, Laya a mis bas son propre poulain, une jument appelé Tarana. Les zèbres vivent en harem. Un étalon cohabite avec deux à cinq juments et leurs poulains. À un ou deux ans, ces derniers quittent le troupeau. Le mâle Hero est un père adorable.

MAMAN !

Comment un nouveau-né reconnaît-il sa mère parmi tous ces zébrés ? Il doit l'imprégner dans sa mémoire dès les premiers jours. Par l'odeur, les sons mais aussi la vue. Chaque espèce de zèbre est reconnaissable à ses propres rayures d'épaisseur, de couleur et nombre typiques avec ou pas des traits d'ombre. Mais en plus, chaque zèbre a un pelage unique. Les zèbres des montagnes ont en outre de grandes oreilles striées, un museau brun clair et un fanon gulaire.

ASTUCIEUX !

Vous voyez cette tache noire à l'intérieur de leurs pattes avant ? C'est le marron. Cette corne rugueuse fait office de genouillère. Lorsque les zèbres se couchent, ils plient leurs jambes de devant. Leurs muscles sont ainsi protégés contre les sabots tranchants.

PAS DES FILS ET FILLES À MAMAN

Dès le premier jour, les poulains sont très vifs. Ils partent vite explorer la Savane et courent dans tous les coins. Au galop, ils déploient leurs gracieuses gambettes rayées. Quand ils sont épuisés, ils s'endorment au soleil. Et les girafes ne les effraient pas du tout. ○

BON À SAVOIR

○ Les zèbres des montagnes sont de bons grimpeurs. Ils peuvent courir jusqu'à 65 km/h. Cliquez sur YouTube pour voir Tutama. Quelle allégresse !